



## Communiqué de presse

### Soins pédiatriques à domicile 2002-2022 – depuis 20 ans au service des enfants et des familles

#### **Les enfants se sentent en sécurité et à l'abri à la maison, dans leur famille**

Les enfants ne sont pas de petits adultes. C'est dans leur environnement familial habituel qu'ils se sentent le mieux. Être à la maison favorise la guérison des enfants malades et handicapés et leur permet de se développer sainement. Le fait de pouvoir faire soigner et assister de manière professionnelle leur enfant à domicile soulage grandement les familles. Les soins pédiatriques à domicile permettent de raccourcir ou d'éviter les séjours à l'hôpital et de réduire les coûts de la santé.

Depuis **20 ans**, notre personnel soignant qui est au bénéfice d'expérience dans le domaine des soins aux enfants souffrant de maladies aiguës se déplace dans la région de Biel/Bienne, du Seeland et du Jura bernois. Une équipe bilingue composée de 26 collaboratrices (avec plus de 12 postes à plein temps) intervient de jour et de nuit auprès de nos jeunes patientes et patients.

L'équipe des soins pédiatriques à domicile soigne les nourrissons, les enfants et les adolescents âgés de 0 à 18 ans, exceptionnellement jusqu'à 20 ans (jeunes adultes avec infirmités congénitales). Elle s'occupe d'enfants souffrant de maladies aiguës ou chroniques avec ou sans atteintes durables. Un grand nombre des enfants pris en charge souffrent de maladies dites orphelines. Les soins prodigués aux enfants à domicile impliquent souvent des situations très complexes et difficiles. Les moniteurs, l'oxygène, les perfusions, les pompes de nutrition, les cathéters et autres appareils font partie du quotidien de l'équipe des soins pédiatriques à domicile. Les enfants pris en charge souffrent de maladies des domaines médicaux les plus divers, p. ex. oncologie, cardiologie, troubles du métabolisme, etc. Nous soignons aussi à domicile des enfants en fin de vie.

Les différences culturelles peuvent en outre constituer d'importants défis pour notre équipe.

L'équipe des soins pédiatriques à domicile Biel-Bienne Regio collabore avec les Soins centrés sur la famille et propose des soins de référence avec gestion de cas et une petite équipe de référence pour chaque enfant.

Certains membres du personnel de l'équipe des soins pédiatriques à domicile disposent de compétences supplémentaires dans le domaine des soins palliatifs pédiatriques, des soins psychiatriques pédiatriques, des soins oncologiques pédiatriques.

Nous accordons une grande importance à la formation continue des membres de notre personnel.

## Soins pédiatriques à domicile Biel-Bienne Regio 2002-2022

Les soins pédiatriques à domicile sont un champ d'activité passionnant et gratifiant qui requièrent beaucoup d'engagement personnel de la part des collaboratrices et collaborateurs. Trouver de nouveaux infirmières et infirmiers compétents constitue un grand défi.

L'équipe des soins pédiatriques à domicile collabore étroitement avec les cliniques pour enfants, les pédiatres et les médecins de famille, les services de puériculture ainsi qu'avec d'autres spécialistes et institutions du domaine de la pédiatrie et des soins spécialisés. Les soins pédiatriques disposent d'un bon réseau au niveau cantonal et national et collaborent au sein de divers comités.

### Défis

Le besoin toujours croissant de prestations dans le domaine des soins pédiatriques et la pénurie de main d'œuvre qualifiée nous placent devant d'importants défis. Le manque d'infirmières et d'infirmiers se fait aussi ressentir dans le domaine des soins pédiatriques à domicile. Pour que nous puissions continuer à fournir les prestations demandées, nous devons prendre des mesures immédiates.

Nous sommes actuellement en train de développer les soins psychiatriques pédiatriques à domicile. Dans ce domaine aussi, nous sommes à la recherche de personnel qualifié. La reconnaissance des troubles psychiques chez les enfants et les adolescents et le financement de ces prestations de soins par les assureurs-maladie ne sont pas garantis dans la même mesure que pour les soins somatiques.

---

## Statistiques

	2002	2021	Faits
Enfants pris en charge	1	94	Année record en 2008 avec 98 enfants
Interventions sur place	5	5'118	Hausse de 14% ces trois dernières années
Kilomètres parcourus	Aucune donnée	137'294 kilomètres	Ou 2'816 heures
Heures de soins	5	10'800	Hausse de 65 % ces trois dernières années
Évolution du personnel	2	24	Soit 14 postes à plein temps à fin 2021

Des chiffres détaillés sont disponibles.

### Annexes :

- Photos (copyright Spitex Biel-Bienne Regio AG)
- Dépliant commun Soins pédiatriques à domicile
- Carte région desservie Soins pédiatriques à domicile



Vous trouverez de plus amples informations sur notre site Internet :

<https://www.spitex-biel-regio.ch/Prestations/>  
⇒ soins pédiatriques à domicile

---

### Réseaux sociaux :



**@spitexbielregio**

<https://www.instagram.com/spitexbielregio/>

<https://www.facebook.com/spitexbielregio/>

<https://ch.linkedin.com/company/spitexbiel>

---

### Contact :

#### **Siège principal/**

#### **Soins pédiatriques à domicile**

Spitex Biel/Bienne Regio AG  
Soins pédiatriques à domicile  
Rue Centrale 115  
2501 Bienne

#### **Responsable**

#### **Soins pédiatriques à domicile**

Birgit Dyla  
[b.dyla@spitex-biel-regio.ch](mailto:b.dyla@spitex-biel-regio.ch)  
078 625 74 22

#### **Directeur**

#### **Spitex Biel-Bienne Regio AG**

Markus Irniger  
[m.irniger@spitex-biel-regio.ch](mailto:m.irniger@spitex-biel-regio.ch)  
079 687 63 71